

# 専大北上ニュース

専修大学北上高等学校  
TEL 0197-63-2341  
<http://www.senshu-u-kitsakami.ed.jp>

メディア委員長: 及川涼平  
メディア委員会担当:  
佐々木文彌・熊谷和彦・吉田俊哉

国内・  
国外

## 2023(令和5)年の10大ニュース

校内

[専大北上ニュース選定]

【海外】

- ① 大谷翔平選手本塁打44本放ち本塁打王、MVP獲得
- ② 大谷翔平選手ドジャーズ移籍発表 10年契約で総額7億\$ (日本円で約1015億円)
- ③ WBCで侍ジャパン優勝 (14年ぶり3度目の優勝)
- ④ アメリカFRBが利上げ停止
- ⑤ 中国・習国家主席3選を満場一致で決める (3選は史上初)
- ⑥ コロナ緊急事態宣言終了
- ⑦ ガザで戦闘激化、死者2万人超す
- ⑧ 生成AI規制 国連で議論
- ⑨ 日本のGDP(国内総生産)3位 ドイツに逆転される
- ⑩ 北朝鮮がICBM発射

【国内】

- ① 阪神タイガース38年ぶり日本一
- ② 新型コロナ「5類」以降
- ③ 性加害でジャニーズ「解体」
- ④ 原発処理水放出、中国反発
- ⑤ 賃上げ、物価上昇に追い付かず
- ⑥ 将棋・藤井が初の八冠制覇
- ⑦ 列島猛暑、平均気温過去最高に
- ⑧ 裏金疑惑、岸田政権を直撃
- ⑨ 出生数、初の80万人割れ
- ⑩ 広島でG7サミット開催 ウクライナ・ゼレンスキー来日

【校内】

- ① S館(新校舎)で8月から授業開始 N館スクールセンター12月から使用開始
- ② 第55回生徒会誌「北風」3年連続「最優秀賞」に輝く
- ③ パンサー尾形1日校長務める
- ④ 整容指導(服装指導)令和5年度4月から廃止
- ⑤ 学園祭4年ぶり一般公開
- ⑥ 欅式野球第68回全国高校欅式野球選手権大会出場(兵庫県) 6年ぶり国体出場(鹿児島国体)
- ⑦ 女子サッカー高総体優勝(10大会連続10度目の優勝) 北海道インターハイ出場(帯広市)
- ⑧ 卓球男子団体優勝(11大会連続28度目の優勝) 北海道インターハイ出場(札幌市)
- ⑨ 専修大学「社会知性フォーラム」4年ぶり北上で開催
- ⑩ 第51回マーチンバンド全国大会(3年連続10度目の出場)

※近藤大雅さん横浜DWAベイスターズ育成指名受ける  
※クラスマッチ北上総合体育館で行われる  
※12月インフルエンザ大流行で学級閉鎖  
※男子サッカープリンスリーグ残留  
※サッカー選手権(男子)準決勝・決勝全校応援



# 専大北上ニュース

専修大学北上高等学校  
In0197-63-2341  
<http://www.senhu-u-kitsakami.ed.jp>

メディア委員長: 及川涼平  
メディア委員会担当  
佐々木文弥・熊谷和彦・吉田俊哉

日本現代詩歌文学館

## 専修大学「社会知性フォーラム」12/9(土) 地域経済の活性化とマーケティング

北上市  
(4)



専北マルシェ報告(田口裕道教諭)・生徒報告(グローカルビジネス科)接客で重要なこと、仕入れ数、販売の大切さ、お金の管理など、将来の仕事に役立つこと、元気をもつて喜び、販売時の工夫、企業との連携の難しさ、など学んだことが報告されました。

【田口】  
「この店舗、比較的早く元気という感じで営業時間の午後2時まで持たない状況でした。

【河藤】  
しっかりと取り組まれていると感じます。さらに発展してほしい事としては、商品販売を行うということについてはしっかり意識をきいているが、地域の魅力をあげるという全体の目標を大事にしてほしいです。企体目標・最終目的に基づいて企画のプランニング・評価を行ったらしい。また、どういう売り方をするのか、何に関係づけていくかといったポジションなどを重要です。

【李】  
「目的と目標の違いを大事にしてほしいです。目的をしてほしくて、目標をつ一つ設定することが大事。字の通り、「的」は遠いと不安になるから「標」(しるし)をつけてしまうことが重要です。(河藤)地域ブランド・地域づくりなどへ相乗効果が現れていけば持続的なものになります。私はハイリスクハイリターンよりも、ローリスク・ロ

専北マルシェ報告(田口裕道教諭)・生徒報告(グローカルビジネス科)接客で重要なこと、仕入れ数、販売の大切さ、お金の管理など、将来の仕事に役立つこと、元気をもつて喜び、販売時の工夫、企業との連携の難しさ、など学んだことが報告されました。

【田口】  
来年は3年生も専北マルシェを行いたいです。グローカルビジネス科argetingで企画にしたい。

【李】  
単発の「行事」ではなく、専大北上高校の「伝統」になれば良いと思います。

【田口】  
グローカルビジネス科の1つの目玉として行っていくたいし、未知の内容や、地域とのコミュニケーションも学べるなくてはならない機会だ。授業内容が実践に生きかされるという事も知ることができます。

【河藤】  
実践に取組まれていることは評価したいし、かけがえのないものです。そのうえで、目的や目標を視野に入れ、それそれにどうアプローチしていくか。戦略立案の取り組みをすることで、取り組んだ効果がより大きなものになり、地域や社会への波及効果が大きくなるでしょう。自分たちにもお金は勿論、色々得るものがあるし、地域ブランドが形成にもつながると思います。

【李】  
専修大学の関係者の皆様北上市の皆様にも感謝申しあげます。次回はまた違ったテーマを説いて開催したいと思います。ありがとうございました。



【李】  
「失敗とは必ずしないこと

が失敗であり、罪である」と言っています。結果はプラスであれマイナスであれ、どう取り組むかが大事です。最後にまた字のお勉強をしてしまって金爆笑。「勉強」とは「勉めれば強くなる」ということです。

【河藤】  
「勉強」は「勉めれば強くなる」ということです。しかし、勉める事から逃げれば「色々と」強いか弱いかがどうとなる。それが私たち生きている社会です。皆さん勉強しませう! (拍手)

【李】  
「失敗とは必ずしないこと

が失敗であり、罪である」と言っています。結果はプラスであれマイナスであれ、どう取り組むかが大事です。最後にまた字のお勉強をしてしまって金爆笑。

【河藤】  
「勉強」とは「勉めれば強くなる」ということです。

# 東北大北上二ユース

専修大学北上高等学校  
TEL 0197-63-2341  
<http://www.senshu-u-kitakami.ed.jp>

メディア委員長：及川涼平  
メディア委員会担当  
佐々木文弥・龜谷和彦・吉田俊哉

日本現代詩歌文學館

# 専修大学 「社会知性フォーラム」 12/9(土) 地域経済の活性化とマーケティング

北上市  
③

A man with glasses and a suit is speaking into a microphone. He is gesturing with his right hand. The background is dark.

マーケティングにおける購買行動モデルの1つであったAIDMAモデルは、Attention(注意)→Interest(興味)→Desire(欲求)→Memory(記憶)→Action(行動)というAISAS模型



にしたて、レシピの面倒を省くより、新たなるパッケージの決定をしました。そして、購入ターゲットを分けて順位付けを行いました。

具体的には女性を4つの層に分け、D e w k s 層(仕事をしながら育児をしている既婚者)を第1位、シングル層を第2位のターゲットにしました。アンセイエイジング食品への切り替えによって、1個1300円という設定でも商品は無理矢理売りました。今取り組んでいる新製品は「海苔チップス」です。コンセプトは「大人のおやつ」すなわち「おつまみ」です。ターゲットは40代男性ですが、この層の場合食材を買いつぶくことが多いのと、奥さんの事も考慮してますので、奥さんの味と調えなければならないません。今は元企業とともに味と調理方法を標準化しており試作品を作る段階です。マーケティングは万能ではありますせんが、あきらめず地道に取り組む姿勢が大事です。

推測に基づいてチャレンジ、計測・検証・立証する事です。P D O A (P l a n(計画)、D o (実行)、C heck(定期評議)、A ction(対策改善)

サイクルは良く知られていますが、ビジネスではうまくいかない場合もありますが、とても大事です。

# 専大北上ニュース

専修大学北上高等学校  
In0197-63-2341  
http://www.senhu-u-kitskami.ed.jp

メディア委員長: 及川涼平  
メディア委員会担当  
佐々木文弥・熊谷和彦・吉田俊哉

日本現代  
詩歌  
文学館

## 専修大学「社会知性フォーラム」12/9(土) 地域経済の活性化とマーケティング

北上市  
(2)

地域資源についてお話しします

物や環境・展示物は勿論で

文字商標も登録要件が緩和

次に他の日本遺産ストー

りーの例として「和装文化

ニユーヨーリズムが重要な

なります。例えば「エコツ

リズム・ヘルスヨーリズム・

文化観光・産業観光などが

あります。旅行会社が企画

する「発地型旅行」である

マスツーリズムではなく、

地域主導・地域密着による

「着地型旅行」への変化が

あります。地域のアイデンティ

ティ、取引の際の信用力も増

大し、組織の強化にもつな

がります。また、地域ブランドへの自負の形成、言い

換えれば地域のアイデンティ

ティ、自分の作った地域

の文化・伝統を語るストー

リーを「日本遺産」として

認定する制度です。これも、

既存の文化財の価値づけや

があります。我が国の各地

の建築様式で作られた各種多

様な蔵が並んでいます。も

とも江戸時代では織や藍

染めの綿製品作りが盛ん

で、江戸時代に足袋作りに

もと江戸周辺では織や藍

# 専大北上ニュース

専修大学北上高等学校  
In0197-63-2341  
<http://www.senshu-u-kitsakami.ed.jp>

メディア委員長：及川涼平  
メディア委員会担当  
佐々木文弥・熊谷和彦・吉田俊哉

日本現代詩歌文学館

## 専修大学「社会知性フォーラム」12/9（土） 地域経済の活性化とマーケティング

北上市  
①



### 社会知性フォーラム 地域経済の活性化とマーケティング

2023.12.9 日本現代詩歌文学館

専修大学

専修大学北上高等学校



八重樋活又市長  
今年4月に市長に就任

し、学校法人北上学園との  
協定を結び、人材育成と持  
続可能な街づくりについて  
取組みを進めています。

学校改革や新しい校舎も  
順調に進み、地域社会へ開  
かれた施設の他、「専北マ  
ルシェ」や先生は「クリスマス  
マスマーケット」を開催さ  
れ、北上市のまちづくりに  
貢献いただいているといふ

です。  
現在、北上駅前のまちづ  
くりを進めているところで  
すが、市街の中にある専修  
大学北上高校とともに盛り  
上げていければと思つてい  
ます。本日は皆さんにとって有  
益なフォーラムになること  
をお祈り申し上げます。

佐々木重人市長  
本日はお来場いただき誠  
にありがとうございます。  
専修大学では21世紀ビジョ  
ンとして「社会知性の開拓」  
を掲げ、地域社会の発展に寄  
与していくことを考えていま  
す。この企画は2010  
年より始めており、北上で  
は2019年以来4年ぶり  
に開催することになりました。

今日は二人の先生をお招  
きして、北上市にフォーカ  
スして、北上市に力  
として提言などしていただき  
けるものと思っております。  
後半のパネルディスカ  
ッションでは高校での取り  
組みや報告があるなど、こ  
とで楽しみです。  
この企画を通じて高校・  
地域社会に新しい知識や考  
え方が広まる事を願っています。本日はどうぞ宜しく  
お願いいたします。

# 専大北上ニュース

専修大学北上高等学校  
In0197-63-2341  
<http://www.senshu-u-kitakami.ed.jp>

メディア委員長：及川涼平  
メディア委員会担当  
佐々木文弥・熊谷和彦・吉田俊哉

## 12月3日（日）S館（新校舎）で クリスマスマーケット開催される

